Menin

TRABAJANDO POR EL FUTURO DE LAS FAMILIAS Y MUJERES DEL MEDIO RURAL

Marta Chicharro. Secretaria general de la Unión de Centros de Acción Rural (Uncear)

a Unión de Centros de Acción Rural es una asociación que se constituyó en 1984 con el objetivo de contribuir al desarrollo local y al progreso de los territorios rurales, mejorando el marco y las condiciones de vida de sus habitantes, en especial las mujeres. Durante sus 27 años de vida ha desarrollado proyectos abiertos a la realidad del entorno rural, en los que ocupan un lugar preferente la promoción de los recursos humanos, el concepto integral de desarrollo y el aprovechamiento de los recursos locales.

Una prueba del trabajo de Uncear en entornos rurales es la elaboración y ejecución de proyectos de naturaleza empresarial en un marco de diversidad, aprovechando todas sus posibilidades, aportando soluciones a los problemas de profesionalización y profundizando en la innovación más acorde con la dinámica de cambios y avances tecnológicos de nuestro tiempo.

En esta línea de servir a los intereses del medio rural, Uncear propone enfocar la atención de las políticas en la definición y aplicación de una agenda territorial, para conseguir el equilibrio, la sostenibilidad y la competitividad de todas las zonas rurales de la Unión Europea (UE), de modo que la cooperación a escala territorial consiga para las mujeres los beneficios del conocimiento, los avances tecnológicos, la diversidad cultural y todas las oportunidades que disfrutan las del medio urbano. Es decir, una interdependencia inteligente de las regiones rurales y urbanas.

La nueva economía rural en el marco de la UE requiere la implantación de una nueva cultura empresarial, que junto con la integración del medio ambiente en el desarrollo rural y la existencia de un tejido social más dinámico consigan un espacio rural competitivo, sostenible y capaz de generar oportunidades de empleo.

Las mujeres de estos territorios tienen que permanecer en ellos con la garantía de poder desempeñar una ocupación laboral en un entorno que ofrezca buenas condiciones de vida. Las soluciones pasarán por inversiones intelectuales capaces de generar una dinámica duradera y potenciar la formación como instrumento para la acción, tanto como soporte para explorar nuevas oportunidades de creación de trabajo y empleo como en sectores de actividad específicos. Todo ello para conseguir que las mujeres sean actores comprometidos con el desarrollo de sus territorios.

Ese tejido social más dinámico pasa por una mayor participación social de las mujeres y por la existencia de incentivos que les permitan aprovechar sus inquietudes e iniciativas de forma que se materialicen en verdaderos proyectos empresariales. Las mujeres son conscientes de esta situación y demuestran en muchas ocasiones ser capaces de generar oportunidades de empleo y tener la suficiente voluntad y firmeza para asumir iniciativas empresariales punteras en sus territorios. No obstante, el camino iniciado en esta renovación rural precisa de refuerzos a través de acciones de formación y cualificación, de información y de apoyo a la participación social, cultural y política

Aún así, las mujeres rurales reclaman una mayor atención en cuestiones esenciales, como son las políticas familiares y de igualdad, la gobernanza y la participación social, las políticas de apoyo social,





ORGANIZACIÓN Y TRABAJO DURO

Uncear establece una metodología en sus actuaciones para el medio rural a través de cuatro unidades de trabajo:

- 1. Unidad de Política Social y Empleo
 - ¤ Área de Formación-Desarrollo
 - Políticas de aprendizaje y formación permanente
 - Desarrollo agrario, rural e igualdad de oportunidades
 - Formación y sensibilización en medio ambiente y biodiversidad
 - Postgrado en desarrollo local
 - ¤ Área de Inclusión
 - Programas de inclusión social en el medio rura

2. Unidad de Europa Rural

- Modelos para el cambio e igualdad de oportunidades
- ¤ Cooperaciones transnacionales
- Acciones de desarrollo rural integral
 - Programas de desarrollo rural.
 Programación 2000-2006
 - Programas de desarrollo rura Programación 2007-2013
- Programa comunitario para el empleo y la solidaridad social

3. Unidad de Gobernanza y Comunicación

- ¤ Área de Información
 - Foros de debate
 - Diversos organismos públicos y privados
- ¤ Área de Comunicación
 - Página web de Uncear (www.mujeresrurales.com)
 - Participación en medios de comunicación
- ¤ Área de Publicaciones

4. Unidad de Relaciones Interinstitucionales

- Proyección europea de la entidad
- ¤ Colaboraciones con entidades públicas y privadas

En todas las unidades de trabajo se han formalizado vías para el impulso de la igualdad de oportunidades, cooperaciones transnacionales y acciones de desarrollo rural sostenible con territorios, administraciones públicas y asociaciones. En este sentido, cabe destacar que Uncear es miembro de la Confederación de Organizaciones Familiares de la Unión Europea (Coface), una organización pluralista que promueve la política familiar, la solidaridad entre las generaciones en la UE y la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres. Actualmente cuenta con más de 50 organizaciones repartidas en veinte Estados miembros de la UE.



Uncear es miembro de la Confederación de Organizaciones Familiares de la Unión Europea (Coface), organización que promueve la política familiar, la solidaridad entre las generaciones y la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres en la UE.

laboral y de solidaridad y la lucha contra la exclusión y la discriminación

Otras líneas de trabajo de Uncear son la implementación de la eco-rehabilitación en nuestros espacios rurales y el desarrollo avanzado de las nuevas tecnologías de la información y comunicación (NTIC) para ofrecer respuestas a muchas carencias. Asimismo, se pueden impulsar la creación y el mantenimiento del empleo de las mujeres del medio rural y generar competencias que permitan adaptarse a los nuevos requerimientos de la economía social.

Las mujeres rurales han demostrado en muchas ocasiones ser capaces de generar oportunidades de empleo y tener la suficiente voluntad y firmeza para asumir iniciativas empresariales punteras en sus territorios

En este contexto, las NTIC se muestran como una herramienta idónea para la actuación en varios frentes de especial interés: cobertura de necesidades básicas y especializadas; empleo de profesionales; desarrollo sostenible y conservación del medio ambiente; cultura y patrimonio... Estas iniciativas contribuyen a la presencia de población en el territorio. Igualmente, es necesario facilitar la participación ciudadana a través de las redes sociales y foros y la realización de gestiones administrativas desde y en el territorio. R

